Escambray INFORMATIVA • 3



La provincia cuenta con 17 instituciones dedicadas a la atención al adulto mayor.

Envejecimiento con tendencia creciente

La provincia registra un incremento de personas con 80 años y más, sobre todo en los municipios de Fomento y Cabaiguán

Texto y foto: Arelys García Acosta

Sancti Spíritus muestra una tendencia creciente en el envejecimiento poblacional, al reportar 23.3 por ciento del total de habitantes con 60 años y más, estadística que confirma al territorio como el tercero con mayor índice de longevidad en Cuba.

El doctor Rubén Calante Barbado, asesor del Programa de Atención del Adulto Mayor en la provincia, especificó que en Sancti Spíritus viven unas 113 000 personas con 60 años o más, de una población general estimada en alrededor de 460 800 habitantes.

Calante Barbado manifestó que ante el ascenso de ese grupo etario, está indicado reforzar la atención integral interdisciplinaria al anciano en las diferentes áreas de salud del territorio, hoy con una esperanza de vida al nacer de 79.10 años, cifra por encima de la media nacional.

Sancti Spíritus exhibe, igualmente, una tendencia al incremento de personas con 80 y más años; sobre todo en los municipios de Fomento y Cabaiguán, los más envejecidos de la provincia.

La atención especializada a la población de adultos mayores cuenta con el respaldo de 17 instituciones sociales —14 con categoría de Certificadas—, entre estas, hogares de ancianos y casas de abuelos, donde son garantizados servicios de alimentación y médicos, en lo fundamental, psicológicos, que incluyen actividades culturales y deportivas, precisó el especialista en Gerontología.

Las acciones sanitarias con este grupo poblacional en la atención primaria se refuerzan con la reactivación de los Equipos Multidisciplinarios de Atención Gerontológica integrados por geriatras, psicólogos, trabajadores sociales y personal de Enfermería, añadió el funcionario.

Además de ello, en las áreas de salud —agregó— existen escuelas de cuidadores, enfocadas en desarrollar, en familiares o acompañantes, conocimientos y habilidades de atención a personas enfermas en situación de discapacidad.

El pasado año más de 200 espirituanos recibieron el certificado acreditativo de cuidadores, que en el caso de no ser familiares directos, valida el ejercicio de este oficio tan demandado hoy en medio de un contexto demográfico marcado por el envejecimiento poblacional.

Manos jóvenes se suman al campo

Greidy Mejía Cárdenas

En el empeño de impulsar la producción de alimentos, más de 2 200 jóvenes de Sancti Spíritus se insertan al sector agropecuario y campesino de la provincia, fuerza esencial que tiene el campo para empujar una de las tareas decisivas del país en el contexto actual.

Dispersos entre Unidades Básicas de Producción Cooperativa, empresas agropecuarias, Cooperativas de Créditos y Servicios y Cooperativas de Producción Agropecuaria, se encuentran estos muchachos asociados, principalmente, a los cultivos varios y la ganadería.

Enier de la Paz Martorell, miembro del Buró Provincial de la UJC, que atiende la esfera de jóvenes trabajadores y combatientes, explicó a Escambray que las nuevas generaciones priorizan, además, el cultivo del tabaco, de café y la contratación de las producciones, en aras de beneficiar al pueblo y a la economía del país.

De la Paz Martorell precisó que con la incorporación de esta fuerza joven al campo se apuesta por la seguridad alimentaria de los municipios, la provincia y, por ende, del país.

El dirigente juvenil apuntó que, en comparación con el año anterior, Sancti Spíritus muestra un incremento en la cifra de jóvenes vinculados al sector agropecuario, de ahí que en este 2024 el territorio se propone insertar a más de 190 muchachos.

Asimismo, subrayó que

aun cuando todos los municipios avanzan con la inserción de los jóvenes al campo, sobresalen por su mayor representatividad Jatibonico, Cabaiguán y Fomento porque acercan cada vez más a este grupo etario a dichas faenas.

Por su parte recalcó que la UJC brinda un seguimiento constante a estos jóvenes que se entregan al surco y les sigue el rastro a sus principales preocupaciones, a través de un diálogo donde se planteen dificultades y se propongan alternativas y soluciones.

"Los acompañamos en todo momento. Con ellos garantizamos no solo a los que trabajen la tierra en estos momentos, sino a quienes lo harán en el futuro", aseguró la propia fuente.

Arroz pendiente de febrero se entregará en marzo

Los restantes productos de la canasta familiar se distribuirán en la medida que arriben al territorio

Xiomara Alsina Martínez

Con las mismas limitaciones de meses anteriores, pero sin que el país renuncie a ninguna de las entregas fundamentales de la canasta familiar, el sector del Comercio en la provincia dio a conocer que se trabaja para asegurar las entregas de alimentos durante el presente mes.

Asimismo, precisó que las 2 libras de arroz pendientes de febrero serán las primeras en entregarse y, posteriormente, se distribuirá progresivamente la totalidad del cereal correspondiente a la canasta familiar de marzo.

Según la información del Grupo Empresarial de Comercio en Sancti Spíritus, este mes se prevé continuar vendiendo las dos vueltas de frijoles (febrero y marzo), así como el chícharo de



La cuota de arroz para el mes está garantizada. / Foto: Vicente Brito

enero y, seguidamente, el de febrero.

De igual modo, se anunció el inicio de la repartición de la leche en polvo para los niños de hasta seis meses de nacidos, correspondiente a la primera decena de marzo, mientras que en el caso de la compota se recibe la segunda

vuelta de las ocho del año.

En cuanto al azúcar, se informó que será distribuida en su totalidad. De igual forma en las unidades del comercio minorista ya se vende el café y el aceite de la canasta familiar para el presente mes, según su cronograma.

Homenaje de Islazul al 510 de Sancti Spíritus

Paulo Osorio, director de Islazul en la provincia, comenta que la empresa intervino en varias de sus instalaciones



La reparación del hotel Zaza es una aspiración que se concreta. /Foto: Yoan Pérez

José Lázaro Peña

Diversas obras emprende la cadena hotelera Islazul para agasajar a la ciudad de Sancti Spíritus en el aniversario 510 de su fundación, aseguró a *Escambray* Paulo Osorio Cintra, su director en la provincia.

"La terminación del ranchón de Villa Rancho Hatuey hoy es una realidad. Trabajamos con el Mintur para permutar el local que ocupa nuestra agencia en el parque Serafín Sánchez para el antiguo lugar de Turempleo, al lado de La Vizcaína. Ya se labora también en la reparación del hotel Zaza, un reclamo popular que se ha extendido por muchos años", puntualizó.

Respecto a esa emblemática instalación confirmó que, aunque la rehabilitación del área de la piscina se extenderá por más tiempo, sí deben concluirse la sala de juegos, la discoteca y la cafetería para el cumpleaños de la villa.

"También se compraron dispensadores de bebidas, jugos y refrescos para todas las unidades de la cadena. La muestra se encuentra en los tres hoteles de la ciudad: el Hostal del Rijo, Plaza y Don Florencio, los cuales ofertan un servicio estable de refresco dispensado", agregó Osorio Cintra

Sin embargo, como otras muchas instituciones, Islazul se enfrenta al reto de mantener ofertas no solo atractivas, sino asequibles para el cliente nacional.

"El público espirituano en muchos casos no puede acceder a nuestras ofertas porque a los altos precios que pagamos para adquirir los recursos se suma un margen lógico de rentabilidad y, por supuesto, se encarecen mucho los productos.

"Por ello, para 2024 nos propusimos ampliar las opciones en la misma medida que aprovechamos e incentivamos el talento artístico del territorio", apuntó el directivo.